



千塚小

学校だより

ふるさと

令和5年7月号
ホームページ用

創立150周年記念

宮ねぎの妖精



千塚あいちちゃん



宮ねっち



校舎東のサボテン

梅雨明けが待ち遠しくなる不安定な天候が続いています。酷暑続きのため、熱中症の予防に意を用いる毎日を過ごしています。先日、コロナ関連の補助金で、各教室等に網戸を設置しました。サーキュレーターの利用で換気をしながら、エアコンとの併用で快適に過ごすことができています。熱中症計の暑さ指数(WBGT)を確認しながら、校庭での活動を制限し室内で過ごしたり、こまめに水分補給をさせたりしています。



6月23日(金)には、「**引渡し訓練**」を実施しました。今年度は、大規模地震を想定して、校庭に駐車し引き渡す動きを確認させていただきました。①児童は下の学年のところに並んで待機させ、2学年ごとに時間差を設けて来校いただく ②学年と名前の確認後、児童を呼び出す ③誰に引き渡したかをチェックし(車に向かい)お帰りいただくなど、工夫して計画しました。ご多用のところ、ご家族の皆様のご協力のおかげでスムーズに実施することができました。さらに反省点を出し合い、次回引渡しの際の改善点を検討しました。大気が不安定な時季です。特に気温が高い日の午後などは、児童が下校する頃の天候次第で、歩いて下校することが危険であると判断した場合には、「学校に待機」させたり『引渡し下校』をお願いしたりすることがあるかもしれません。一斉メール配信によりお知らせいたしますので、ご確認をお願いいたします。また学校を出てから下校中に急に雷が近づいてきた際には「こどもSOS」のお宅に避難させていただくよう指導しています。児童が迷っていて駆け込めないと危険なので、ご家庭や地域の皆様からもお声掛けをお願いいたします。

もうすぐ夏休みになります。ご家庭での過ごし方や地域での見守りへのご支援・ご協力をどうぞよろしくお願いいたします。

授業や校外学習・体験活動などを通して…多くの気づきがあり、学びを深めています。



1年生：学校探検…5/16(火)
班ごとに2回目の探検に行き、普段見られないものを見せてもらったり疑問を解決したりして、学校によさたくさん気づきました。



2年生：町探検…6/22(木)
4班に分かれて出かけ、千塚の地域のよさにたくさん気づきました。雨の中、安全を見守りながら一緒に歩いていただき、ありがとうございました。



4年生：宿泊学習…6/8(木)・9(金) 1泊2日
太平少年自然の家での様々な体験、大中寺の七不思議、ハイキングなどを通して、自然の素晴らしさや友達の大切さなどに気づき、17人の友情を深めました。現地までの送迎にご協力いただき、ありがとうございました。 ※太平少年自然の家は今年度で閉館となります。



3年生：ふるさと探検隊
…6/5(月)・7(水)・20(火)・27(火)
それぞれの地区の特徴や違いにも気づきました。
3年生：市内めぐり…6/16(金)
栃木市の西方から藤岡(北～南)までバスで縦断して、その土地の使い方の違いや、よさをたくさん発見しました。



6年生：租税教室…6/19(月)
栃木市役所税務課の方を講師に、税金について学び、自分たちの生活に深く関わっていることが分かりました。



5・6年生：調理実習
家庭科の時間にクラスを2回に分けて行っています。コロナ前のようにグループで役割を分担するのではなく、自分の分を自分で調理するよさが大きいので、継続しています。「ゆで野菜サラダ」「いろいろいため」に、家でもチャレンジしてみてください。



PTAリサイクル品回収・執行部会

家庭や地域との連携・協働・経営の柱②/6

これまで、PTA執行部会は、夕方18:30からの開催でしたが、今年度から、土日に開催する行事の後に会議を行うことに変更しました。これも、「働き方改革」の取組の一つです。6月11日(日)に予定していたリサイクル品回収が雨天のため延期になったので、その開始時刻8時に集まって各地区の状況確認をしながら、話し合いをしました。主な議題は、今後予定している行事「PTA奉仕作業」と「えのき祭」についてです。



PTA執行部会の様子

そして、PTAリサイクル品回収を6月18日(日)に行いました。本校のためにご家族や地域の皆様方がたくさん溜めておられました。朝早くからPTA執行部の皆様と教職員で学校に集まり、積み込み作業を行いました。ご協力いただきました地域の皆様、各地区内を廻って回収作業にあたっていただいた町内幹事の皆様、本当



にありがとうございました。おかげさまで、昨年度よりもたくさん集まり、**186,923円の収益**がありました。子どもたちのため、学校のために、大切にに使わせていただきます。



「水遊び」「水泳運動」

体力向上・運動量確保 ⑩/14

6月1日(木)のプール清掃の後、校内放送での「プール開き」と代表職員での「お清めの儀式」、さらにプール管理等の職員研修を行って、「水遊び」「水泳運動」の授業を行っています。複数の教職員で指導にあたるよう、時間割を組み直しました。熱中症と感染症予防対策をとりながら、できるだけ間隔を開けて、安全に楽しく学習を進めています。児童自身が自分で決めためあてに向かって、体力向上に努めています。



よいところ見つけ ありがとうの友達

ありがとうの木・千塚小ならではの教育 ⑤/14

毎月10日を「ありがとうの日」として、友達の「よいところ」や「ありがとう」を給食時の放送で紹介しています。

毎月の「ありがとうの友達」の写真を、児童目線の高さに掲示し直しました。一人一人のカードは、アシストネットボランティアの皆様に掲示していただきます。お世話になります。



ありがとうの友達(6月)

1・2年 お掃除教室 6/20(火)

多様な人との関わり・学習への意欲の向上 ⑦/14

2・3時間目に、学年別に「ダスキンタネまき教室」を行いました。掃除をする意味を考えたり、掃除用具の正しい使い方を学んだりしました。特に、ほうきとちり取りの使い方や雑巾の絞り方は、児童にとって難しいので、参考になりました。2年生は、昨年度も体験したことを覚えていて、進んで発言する姿も見られました。学んだことを生かして、学校や家庭で掃除に取り組めるとよいと思います。



お掃除教室の様子



3年 リコーダー講習会 6/12(月)

多様な人との関わり・学習への意欲の向上 ⑦/14

東京リコーダー協会から、講師の先生をお迎えして行いました。とても楽しくて、児童も教師もぐっと虜(とりこ)になってしまいました。指使いやタンギング等の演奏のこつを教えてください、児童の吹くリコーダーの音色が変わることがはっきりと分かり、「やる気スイッチ」がONになりました。いろいろな種類の笛を使っの演奏会では、会場中が魅了され、心がほっこりあたたかくなりました。



中村友美先生による講習の様子



4・5・6年 新体力テスト

めあて設定と達成に向けた称賛、体力向上・運動量確保 ⑨⑩/14

児童は、「『1回目の自分』の記録をこえるように」「『去年の自分』をこえるように」「最高得点がとれる回数やタイムになるように」などと、目標をもってチャレンジしていました。千塚小の児童の体力の実態を把握して、これからの体育の授業や休み時間等の遊びの中で、バランスのよい体力の向上を目指していきます。



放課後教室

学力を保证する力・経営の柱 ⑤/6

希望者を募り、25名の児童を対象に、6月21日(水)から始まりました。指導者は、本校の学校支援員の[]先生と、[]先生(昨年度は初任研後補充教員として勤務していただきました)にお引き受けいただきました。児童の学ぶ意欲と基礎・基本の定着を図る機会としていきます。



ありがとうございます。

↓吹上地区長寿会 様より



吹上地区まちづくり協議会 福祉環境委員会 様より↑

吹上地区より、花の苗のプランターをいただきました。正門の近くで大切に育てて、「花いっぱい」にしていきます。



千塚小・ホームページ <https://tm2.tcn.ed.jp/chiduka-es/> ほぼ毎日更新しています。日頃の様子をご覧ください。

